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Domenica 1 settembre 2024 Ore 17,30 Verres (Val d’Aosta) Cascina Le Murasse 

Concerto della Special Orchestra 

 
Martedì 10 settembre 20204 Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca - Caselle 

Ore 18:30 Consiglio Direttivo 

Ore 20:00  Riunione solo Soci 

 
Martedì 17 settembre 2024 Pasticceria Pfatisch - Via Sacchi 42 - Torino 

Ore 18.00 Riunione con Signore e Ospiti e Socie Inner Wheel Ciriè valli 

di Lanzo 

“Visita al Museo del Cioccolato” 

a seguire “Happy Hour” 

 
Sabato 21 settembre 2024 Centro Congressi Grand Hotel Billia - Sala Monte Bianco 

Saint Vincent (AO) 

Seminario Distrettuale Leadership 

 
Martedì 24 settembre 2024 Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca - Caselle 

Interclub con Rotaract Torino Valli di Lanzo 

Riunione con Signore 

“Visita del Governatore Distretto 2031 Vincenzo Carena” 

Ore 19.00 Incontro con Presidente, Segretario e Tesoriere 

Ore 19.30 Incontro con il Consiglio Direttivo e con il 

Presidente Rotaract 

Ore 20.00 Onore alle Bandiere, Saluti e Benvenuto del Presidente, 

Discorso del Governatore 

Ore 21.00 Conviviale 

Al termine scambio dei gagliardetti e foto di rito 

Tocco di campana 

 

 

 

I PROSSIMI PROGRAMMI DI SETTEMBRE 2024 



LETTERA DEL PRESIDENTE 

 

 

Carissimi,  

i mesi di luglio e agosto sono tradizionalmente dedicati alle vacanze e al riposo e il caldo opprimente di questi giorni invita 

al relax e alla ricerca della tranquillità, perché i ritmi fisiologicamente rallentano. 

Nei mesi dell’Alfabetizzazione e dell’Effettivo, secondo il calendario del RI,  il nostro Governatore ci invita a riflettere  sui 

principi del Cambiamento e della Continuità. 

Sono due aspetti solo apparentemente in contraddizione, perché ogni cambiamento, perché sia proficuo, non significa 

buttare all’aria il passato, nasce invece dall’analisi di  quanto di buono è stato fatto fino ad ora,  all’insegna della continuità, 

come i piani d’azione triennali dei nostri club ci suggeriscono.  

Alain Van de Poel ci ha spiegato, con parole semplici e simpatiche,  che nel Rotary cambiamento è anche diversità, significa 

accettare, nel mondo delle globalità, le peculiarità e le identità dei club, specchio del territorio in cui operano e che li 

rendono unici. 

Quello che invece dobbiamo buttare nel cestino è l’atteggiamento “abbiamo sempre fatto così”,  che non ci fa aprire al 

cambiamento, anzi ci fa sempre più chiudere in noi stessi.   

La frase di Stephanie Urchick, che ho citato in occasione della nostra Festa d’Estate,  

“La magia del Rotary avviene all’interno dei club. Vogliamo che le nostre riunioni e i nostri eventi siano così irresistibili 

che nessuno voglia perderli” vuole rendere attrattivi i club per i soci e anche questo rappresenta un cambiamento, perché 

mi ricordo i tempi in cui si diceva che i soci che non frequentano e pagano la quota associativa rappresentano un valore 

aggiunto per il club.  

In pratica al Rotary servono Soci attivi, presenti, soddisfatti e orgogliosi di essere rotariani ! 

Oggi l’attrattività di un club Rotary si misura sulla percentuale di frequenza dei soci e noi abbiamo raggiunto un risultato 

ragguardevole.  

Più soci soddisfatti che frequentano volentieri, più viene spontaneo parlare bene del Rotary e del proprio club all’esterno e 

aumentare la curiosità e l’interesse.  

Il resto passa attraverso le azioni che il club persegue a favore della comunità e in questo senso vi posso garantire che il 

nostro club non si è mai fermato, neppure durante la pausa estiva ! 

Buon Rotary a tutti ! 

          Pier Mario 

 

 

 

NOTIZIE DAL DISTRETTO 

 

XII CONGRESSO DISTRETTUALE  - STRESA - 29 GIUGNO 2024 
 

Sabato 29 giugno si è tenuto al Regina Palace Hotel di  Stresa il Congresso di chiusura dell’anno rotariano 2023-24.  

Una folta delegazione del nostro Club ha presenziato all’incontro, con ben 8 Soci, la rappresentanza più numerosa tra tutti 

i Club del Distretto 2031.  

Anche la partecipazione delle Signore accompagnatrici è stata ragguardevole.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

L’evento conclusivo dell’A.R. 2023/2024 è stato presieduto dal Governatore 

uscente Roberto Lucarelli ed è culminato nel passaggio del collare al 

Governatore 2024/2025 Vincenzo Carena.  

Il Governatore Lucarelli ha esordito con un grande GRAZIE per questo 

bellissimo anno passato insieme e ha ricordato in particolare quanto fatto dal 

Distretto per i giovani. 

 

 

 

 

A seguire è stata data la parola al rappresentante del Presidente Internazionale PDG Ferdinando Del Sante, con un 

intervento non particolarmente incisivo, che ha richiamato tanti temi, il 

principio dell’amicizia rotariana, il motto “creiamo speranza nel mondo”, 

l’orgoglio di “essere rotariani sempre, non solo nelle nostre riunioni”, “il 

desiderio e la capacità di fare la differenza nelle nostre comunità e nel mondo”, 

essere aperti al cambiamento uscendo dalla nostra zona di confort, essere leader 

facendo squadra, il tema della depressione e dei disturbi della sfera mentale 

proposto dal Presidente Internazionale, la pace, la polio. 

 

 

 

 

Dopo il significativo intervento del Presidente della Regione Valle d’Aosta Renzo Testolin, è seguita la tavola rotonda sul 

tema “Il futuro economico e sociale del Piemonte e della Valle d’Aosta”, moderata dal giornalista Francesco Antonioli, 

che ha visto succedersi sul palco Francesco Profumo, Docente Politecnico Torino; Gianpaolo Coscia, Presidente 

Unioncamere Piemonte; Fabrizio Cellino, Presidente API; Nicola Rosset, Presidente Finaosta; Michele Vietti, Presidente 

Finpiemonte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Maurizio Mantovani, coordinatore regionale zona 14, a proposito delle  grandi donazioni, ci ha parlato della cultura del 

dono. Con i District Grant  e  i Global Grant  i rotariani cambiano la vita delle persone e le grandi donazioni sostengono 

per il 40% questo fondo. 

A conclusione della mattinata è stato presentato il bilancio sociale.  

Prima della pausa pranzo i Soci sono stati chiamati a posare per la foto di gruppo. 

 

La sessione del pomeriggio è iniziata con l’intervento di Massimo Ballotta, che ci ha tenuti svegli con la sua vivacità e 

con l’attinenza al tema assegnato: “Il ruolo dei rotariani e delle rotariane nella società di oggi”.  

Chi siamo come rotariani, cosa stiamo rappresentando nel mondo ? Siamo rotariani  solo perché portiamo il distintivo ? E’ 

sufficiente ?  “Crediamo in un mondo dove tutti i popoli insieme promuovono cambiamenti positivi e duraturi nelle 

comunità vicine,  in quelle lontane e in ognuno di noi”:  “promuovono” in inglese è “take action”, mettersi in gioco, 

utilizzando le competenze, le conoscenze, le nostre abilità per promuovere i cambiamenti positivi.  

La nostra organizzazione è nata quasi 120 anni fa: ha ancora senso ?  Ha saputo evolvere nei tempo, mantenendo saldi i 

suoi principi, trovare un adattamento, un equilibrio tra vecchio e nuovo, tra passato e futuro.  

Sono sufficienti i valori rotariani per spiegare cosa vuol dire essere rotariano ?  

 



E’ vero che il Rotary ha impiegato 85 anni per ammettere le donne, ma ha dimostrato la voglia di cambiare:  la frase 

“abbiamo sempre fatto così” non deve esistere !  

Leadership e Integrity devono essere prioritarie, pace, salute, inclusione sono le nostre bandiere.  

Il fulcro della nostra azione sono i service, con il coinvolgimento dei soci. 

Allora ancora oggi val la pena essere soci del Rotary. Se il Rotary chiudesse, se ne accorgerebbe qualcuno ?  Piangerebbero 

in tanti, quelli che hanno goduto dei nostri service, i giovani che hanno partecipato agli scambi, tutti coloro che hanno preso 

parte ai campus, ecc.. 

Abbiamo delle idee, delle motivazioni, il nostro obiettivo è rendere il Rotary sempre migliore.  

 

Dopo il secondo intervento del rappresentante Ferdinando Del Sante, il Governatore Lucarelli ha ritirato l’approvazione 

dello Statuto e del Regolamento, alla luce delle obiezioni espresse soprattutto riguardo al terzo settore.  

Sono stati presentati i due service distrettuali, “Oltre l’accademia” e “Pet therapy”. 

Al termine è stato dato spazio agli ultimi aspetti del cerimoniale: lo scambio del collare, l’insediamento del Governatore 

2024/2025 Vincenzo Carena, il suo discorso inaugurale programmatico.  

         Pier Mario Giugiaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 PARLANO DI NOI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 I SOCI SCRIVONO 

 

 

Ci sono momenti della vita in cui sono chiamato ad iniziare quel processo di restituzione di quanto la Vita stessa mi ha 

donato. 

Lo chiamo sentimento di “gratitudine” che raggruppa quel temine: “il dovere”, che oggi, ahimè, spaventa così tanto da non 

essere più utilizzato neppure in famiglia. 

Invitato a testimoniare e vivere il Rotary da soli quattro anni, mi ritrovo coinvolto nel Rotary Club Ciriè Valli di Lanzo in 

un percorso di formazione sia di Club che di Distretto. 

Dal secondo anno, nominato consigliere, ho sempre più scolpita la necessità di “abbandonare” l’IO e vestire il Noi: << 

servire al di sopra di ogni personale interesse>>. 

Nasce il progetto che da Service passa man mano di ordine e grado: la “Rotary Special Orchestra”, ideata e proposta dal 

Maestro Sergio Pochettino, nell’anno della propria presidenza rotariana (21/22) 

Iniziamo così a scrivere le pagine di questo progetto coinvolgendo le associazioni del territorio che si occupano della 

formazione dei ragazzi, ragazze, persone diversamente abili.  

Insieme all’Istituto Civico Musicale CUNEO di Ciriè, di cui il Mo. Pochettino è Direttore Artistico, si dà inizio ad una serie 

di incontri conoscitivi per esaminare le attitudini musicali e al canto di questi “Super_Abili”. 

Passa la stagione concertistica e inizia una nuova sfida, quella della presidenza dell’anno 2023/2024 ! 

Apparteniamo, come Club, al Distretto 2031, e condividiamo i progetti nel Gruppo 3 coordinato dall’Assistente del 

Governatore, Emanuele Ciarnelli. 

Il Canavese, 10 luglio 2024  
 



Come nuovi presidenti, Emanuele ci invita a presentarci uno ad uno ed è subito nata intesa ed armonia con il Presidente del 

Rotary Club Torino 1958, Fabrizio Fracchia. 

Con Fabrizio ci intendiamo da subito: l’intento nel partecipare e condividere gli alti valori del Rotary animano i reciproci 

desideri di estendere oltre il territorio le reciproche progettualità, i reciproci “sogni” ! 

Grazie all’aiuto concreto del Rotary Club Torino 1958, possiamo iniziare a realizzare il sogno dei “ragazzi meravigliosi” 

della Rotary Special Orchestra !  

Desideriamo puntare Alto: un concerto che lasci il segno come testimonianza di Inclusione e NON il sapore 

dell’assistenzialismo !  

Tutti i soci del Club sono all’opera. Con l’incommisurata disponibilità di Franco Fenoglio, Giovanni Reviglio, Michele 

Benzo, ci ritroviamo a progettare e programmare il Concerto: “Primo Concerto Nazionale” presso la Città di TRENTO, 

Capitale Europea del Volontariato anno 2024.  

Il primo giorno di primavera: 22 Marzo 2024, ospiti del Teatro dell’Arcivescovile.  

Serata condivisa dall’accoglienza del Rotary Club Trentino Nord e dal Rotary Club Gela. Questo eccezionale evento 

concertistico ha coinvolto, oltre i Club, anche TRE Governatori dei tre Distretti Italiani. 

Madrina della serata: la Dott.ssa Maria Concetta MATTEI, con il video messaggio di Arturo Brachetti, Giulio Rapetti 

“Mogol” e “il VOLO”. 

Testimone che la cooperazione tra Rotary Club è la chiave di ogni successo nel Servire al di sopra di ogni personale 

interesse, rivolgo l’augurio alle nuove cariche presidenziali e consiglieri di portare avanti questo messaggio: “Creiamo 

Speranza nel Mondo”. 

          Giancarlo Sassi 

 

 

 

 

“La magia del Rotary avviene all’interno del club. Vogliamo che le nostre riunioni e i nostri venti siano così irresistibili 

che nessuno voglia perderli”. 

La frase della Presidente Internazionale Stephanie Urchick mi dà lo spunto per alcune riflessioni.   

Non sempre è facile creare riunioni dove prevalga l’irresistibile, l’effetto, il sentimento di inclusione e di appartenenza. 

Cercare ogni anno un calendario di eventi che sia accattivante e ricco di spunti di interesse ha alle spalle una preparazione 

non indifferente.  

L’organizzazione che comporta comincia con una analisi di quali possono essere gli argomenti e i temi che si vogliono 

trattare, quali gli indirizzi dati dal Rotary International, dal Distretto e dal Presidente in carica. Di qui si passa alla ricerca 

di relatori capaci e di esperienza, che sappiano trattare in modo chiaro il proprio tema senza essere troppo accademici e 

prolissi e possibilmente sempre a titolo gratuito. 

Tutti noi Soci che partecipiamo alle serate vediamo quindi solo la parte finale del processo organizzativo, la punta 

dell’iceberg, ma non ci rendiamo conto del grande lavoro preparatorio che coinvolge il Presidente e tutti i membri del 

Direttivo.  Senza contare la responsabilità del Prefetto nella gestione prettamente conviviale della serata. 

Negli ultimi anni la partecipazione alle riunioni è sempre stata molto nutrita e questo non è che di sprone per cercare di 

migliorare, ma per avere una maggior “continuità” sarebbe interessante, a mio giudizio, che tutti i Soci partecipassero alla 

scelta degli argomenti, dando così un contributo attivo e non solo di presenza alle serate. 

La mia proposta sarebbe quella di creare “una cassetta della posta virtuale” dove ogni Socio abbia la possibilità di 

suggerire argomenti e temi di discussione da trattare durante in nostri incontri del martedì.  

Solo così, penso, sarebbe più completo il concetto di inclusione e tutti verremmo maggiormente coinvolti nella vita del 

Club. 

Buon Rotary a tutti ! 

           Gianni Caudera   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 LE RIUNIONI DEL MESE 

 

 

Riunione nr. 1624 del 2 luglio 2024 

Riunione solo Soci 

“Consiglio Direttivo aperto a tutti i soci” 

Soci presenti nr.  25  pari al 64,10% 

 
Come promesso durante la serata del Passaggio delle Consegne, dopo il Consiglio Direttivo, i cui punti salienti sono stati  

riassunti ai Soci presenti,  è stato presentato nelle sue linee generali il programma dell’anno.  

I Service innanzitutto, a partire dal Progetto Anziani, con gli interventi a favore delle RSA di Ciriè, San Maurizio, Cuorgnè 

e dell’Associazione Parkinson di Ivrea, in collaborazione con i RC Cuorgnè e Canavese e Ivrea e il contributo del Distretto; 

- la stampa del volume “Le antiche ricette piemontesi”, dalla cui vendita si andrà ad incrementare il fondo per ulteriori 

interventi a favore degli Anziani;  

- il Natale di solidarietà, come è tradizione del nostro club, e sempre a favore della Caritas, l’acquisto di un PC e, forse, con 

l’aiuto della Fondazione CRT e grazie al nostro amico e Socio Giuseppe, l’acquisto di un mezzo per il trasporto di scorte 

alimentari;  

- le Borse di Studio, dedicate quest’anno ad un Istituto Superiore di Ciriè;  

- il contributo al  Progetto Scacchi a scuola, che da molti anni sosteniamo e un sostegno all’AVO, Associazione Volontari 

Ospedalieri; 

- infine il progetto di un Concorso per gli Istituti di Scuola Superiore del territorio su temi dell’ambiente, su cui si sta 

lavorando. 

Per quanto riguarda la parte ludica, all’insegna del motto “Fare del bene divertendoci”,  è mia intenzione proporre durante 

l’anno alcune uscite, a partire dalla visita al Museo del Cioccolato il 17 settembre. Seguirà a novembre la visita al Museo 

e Gallerie Pietro Micca, che fa seguito all’incontro con il Direttore del Museo Col. Zaffaroni. 

Segnalo la visita del Governatore Vincenzo Carena il 24 settembre, l’Interclub di presentazione del Volume “Antiche ricette 

piemontesi” il 29 ottobre e la Natalizia il 17 dicembre. 

Mi auguro di rendere interessanti le nostre serate con una serie di relatori su temi vari, attualità, storia, sport, sanità, 

letteratura, ambiente. 

          Pier Mario Giugiaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Riunione 1624 del 16 luglio 2024 

Riunione con Signore ed Ospiti 

“Festa  d’estate: i saluti e gli auguri per le vacanze” 

Soci presenti nr. 26 pari al 66,66 % - Ospiti dei Soci nr. 19 

 

Al Romantic Hotel di San Francesco al Campo si è svolta la serata degli auguri e dei saluti del R. C. Ciriè Valli di Lanzo 

prima delle vacanze estive, alla presenza di 46 partecipanti tra Soci e Ospiti.  

Il Presidente  ha introdotto la riunione ricordando le parole della Presidente Internazionale Stephanie Urchick: “La magia 

del Rotary avviene all'interno dei club. Vogliamo che le nostre riunioni e i nostri eventi siano così irresistibili che nessuno 

voglia perderli”, aggiungendo che dobbiamo essere irresistibili anche all’esterno del club, per farci conoscere con le 

nostre azioni.  

Il Prefetto Giovanni Reviglio ha movimentato la serata con una divertente gara di degustazione di bollicine. Ben 14 tra i 

presenti hanno indovinato la sequenza dei quattro vini, un Prosecco, un Alta Langa, un Trento doc, uno Champagne.  

Il preferito è stato l’Alta Langa. Il sorteggio tra i vincitori ha favorito Maurizia Brunero, che si è aggiudicata un Magnum 

gentilmente offerto dalla Ditta Reviglio.  

Buone vacanze a tutti e arrivederci a settembre !     

         Pier Mario Giugiaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


